
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議会モニター活動報告書 
期間 令和 4 年 6 月 1 日～令和 5 年 4 月 30 日 

 

令和 5 年 4 月 

広聴広報委員会 
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意見を反映させたこと 

(1) 常任委員会の中継画面に、委員会の休憩時間がわかるように、再開予定時間をい

れる 

【令和 4年 12月定例会議から対応】 

(2) 議会モニター会議の開催方法をモニター同士でも意見交換できるように変更 

【令和 5年 3月 29日のモニター会議から】 

 

活動経過 

オリエンテーション 

 〇日時 令和 4年 6月 1日(水)午前 10時～ 

 〇内容 委嘱書の交付 

     議会モニター制度の説明 

6月定例会議 

 「議会モニターの声」により議会活動について意見聴取 

9月定例会議 

 「議会モニターの声」により議会活動について意見聴取 

議会モニター会議 

 〇日時 令和 4年 11月 4日(金)午前 10時～ 

 〇内容 定例会議、議会運営について 

     情報発信、議会だよりについて 

12月定例会議 

 「議会モニターの声」により議会活動について意見聴取 

3月定例会議 

 「議会モニターの声」により議会活動について意見聴取 

議会モニター会議 

 〇日時 令和 4年 3月 29日(水)午前 10時～ 

 〇内容 議会モニターの声への回答内容について 

     議会モニター活動について 

 

 



情報発信 
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主な意見への回答 

情報発信 

No. 意見等 回答 

1 

特集のページに「遠い存在」「選挙ポ

スターでしか見たことがない」「接点

がない」等の市民の率直な意見が述

べられている。 

このことがわかっているなら、議員

が今まで以上にこちらから出かけて

いって顔を見せることが必要だと思

う。 

市議会として開かれた議会を目指し市議会全

体のコンセンサスを取りながら、これまで市

民への議会報告会をはじめ、中学生には出前

講座事業、高校生には意見交換会など地域や

お相手先に赴く形の事業を実施しておりま

す。しかしながら、市議会を身近に感じる市民

が少ないことも事実であります。 

今後もいろいろな手法を検討し、身近に感じ

てもらえる市議会を目指してまいります。 

2 

議員一人一人の那須塩原に対する想

いや、なぜ議員になったとか、なって

何をしたいかなど質問形式でのせて

もらいたいです。 

現在は、議員個人の記事は一般質問のみとな

っております。ご提案のような内容の記事に

よって、より多くの市民に目を通していただ

けるようになるかも知れませんので、今後の

参考とさせていただきます。 

3 
議会だよりの付録として大人でも子

供でも解かるような小冊子の発行。 

さらにわかりやすい内容伝達の手法として、

今後の参考にさせていただきます。 

4 SNSの活用が必要。 

那須塩原市議会 Facebook ページを令和２年

９月に開設し運用しております。今後もＳＮ

Ｓ等を活用し情報発信に努めてまいります。 
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No. 意見等 回答 

5 

議会モニターの声に「今回は、○○

について、意見や要望をお書きくだ

さい」と具体的なことに焦点を絞っ

た項目も設けてモニターに問いかけ

てほしい。広聴広報委員会として、

議会モニターの声に毎回そのような

「○○について」という項目を必ず

二つ以上設けて問いかけてほしい。 

そうすればモニター側としても回答

しやすいと思えるので是非そうして

もらいたい。 

そのための方策の一つとしては、前

もって各議員にモニターに聞きたい

ことを聞いてモニターの声をつくる

のはどうだろうか。また、広報なす

しおばらを使って広く意見を募集す

るのもよいと思う。 

昨年度の「議会モニターの声」においては、

設問を具体的にしておりました。今年度も広

聴広報委員会で検討し作成しておりますが、

具体的な設問を設けると「議会モニターさん

の自由な意見が聴けなくなるのではないか」

その結果、「設問は設けずに議会モニターさ

んの思ったことを自由に書いていただこう」

ということになりました。 しかしながら、

議会モニターさんも具体的な設問があった方

が回答しやすいというご意見を聴かせていた

だきましたので今後は配慮してまいります。 

6 

会派代表質問・市政一般質問のペー

ジについて、各議員の質問内容及び

執行部の答弁が要約されて載ってい

るが、それぞれ質問した議員は、ど

のような思いをもって質問したの

か、答弁を受けてどのように思って

いるのか、その答弁を受けて、議員

としては今後どのように活動してい

こうと考えているのか等も掲載し

て、議員としての政治への思い・姿

勢をより市民に分かるように伝えて

ほしい。 

市議会だよりは、「那須塩原市議会だより編

集規定」において、掲載事項が定められ構成

しております。また、印刷業者さんと契約

し、契約の定めに則り発行しているためペー

ジ数が限られており、会派代表質問や市政一

般質問の部分に多くのページを割いて構成す

ることが難しいです。会派代表質問や市政一

般質問の詳しい内容は、市議会ホームページ

の中で録画を見ることができますので、こち

らでご覧ください。 

7 

若い人のため、SNSなどを活用して

発信してもらいたい。 

那須塩原市議会 Facebookページを令和２年

９月に開設し運用しております。今後もＳＮ

Ｓ等を活用し情報発信に努めてまいります。 

8 

議会モニターの声を議会だよりに掲

載してほしい。 

議会モニターの声の掲載に関しましては以前

に掲載させていただいたこともありますが、

さらに、より良い掲載法を工夫するなどの検

討を続けてまいります。 
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No. 意見等 回答 

9 
別のモニターの「モニターの声」の回

答をみたい。 

他のモニターさんの意見、回答につきまして

は、1 年間の活動をまとめる報告書で掲載し

ているところですが、今後、さらなる工夫を重

ねご要望にお応えできるように前向きに検討

を行ないます。 

10 

議員が市民のほうに出向くというこ

とが必要なのでは。議員の出前市議

会、議員の押しかけ意見交換会とい

うような事業で、議員が今まで以上

に市民への接近機会を設けることが

必要だと考える。 

現在、市議会においては、これまでの議会報告

会のほかに、中学校、高校への出向いての事業

や小学生を対象とした議会探検、そして本年

度に初めて実施した議会フォーラムや模擬議

会などの市民各層の皆様との接点や新しい視

点と交流機会を重点に活動を行なってきてい

るところです。 

引き続き多くの方々に参加していただけるよ

うに取組をすすめます。 

11 
市議会議員の顔写真の下に座右の銘

とか何かあるといいと思います。 

市議会だよりを楽しんでいただけるよう、今

後の参考にさせていただきます。 

 

  



議会運営 
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議会運営 

No. 意見等 回答 

1 

質問時間が短い議員がいた。 

質問時間は１時間あるのであれば、

余った時間で他の議員の人達も、意

見などを発言するべきだと感じた。 

議員になった以上市政一般質問を行

わない議員がいるのもおかしいと思

った。 

質問を行わない議員こそ、市政一般

質問に対して意見や自分の考えをの

べるべきだと思う。 

市政一般質問については、議員個人の時間で

あるので、その議員の裁量となります。参考に

させていただきます。 

また、一般質問は、必ずやらなければならにも

のとは定義されておらず、こちらも議員個人

の判断に委ねられておりますので、ご理解く

ださい。 

2 

当選以来１度も一般質問をしていな

い議員がいる。市民の負託を受けて

いながら質問回数ゼロとは、どうし

たことなのだろうか。 

那須塩原市の取り組むべき課題、解

決をせねばならない問題を見つける

ことが出来ないのだろうか。 

一般質問については、上記と同じ回答になり

ます。 

議員個人の一般質問以外でも、課題解決に取

り組むための仕組みがあり、今後さらに力を

入れて参ります。 

 

3 

那須塩原のために議員になったので

あれば、必ず一般質問を行ってもら

いたい。そうすることによって、その

議員さんが那須塩原に対してどのよ

うな考え、どのような意見をもって

いるのかがわかるし、次の選挙を行

うときの参考になると思う。 

投票率が５０％以下なのが現状であ

る。いかに若い人たちに興味をもっ

てもらうかが課題だと思います。 

一般質問については、上記と同じ回答になり

ます。 

議会への興味関心を引くためには、個別の一

般質問もそうですが、広聴広報委員会で、議会

報告会や高校生徒の意見交換など、様々な取

組を行っております。 
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No. 意見等 回答 

4 

毎回、一般質問をするメンバーが一

緒で一般質問をしない議員はいつも

行っていないような気がする。一般

質問を行わない議員には、一般質問

を行う議員に対して、意見を述べた

りなどしてもらいたい。 

会議には全議員が参加して一般質問

を聞いているので、もっともっとい

ろんな意見を出し合って素晴らしい

質問にしてもらいたい。 

議長も、質問を行わない議員にもっ

と指名をしてこの質問に対してどの

ような考えでしょうかなど、全員が

参加するような市政一般質問であっ

てもらいたい。 

一般質問について、議員間で検討し、研究など

を行い、提言に結びつけている議会もあると

聞きますので、今後の参考にさせていただき

ます。 

5 

議員になったのであれば、那須塩原

市のために必ず一般質問を行い、少

しでも那須塩原市がよくなるように

活動していただきたい。 

一般質問に関しての回答は前述と同じになり

ます。 

質問のみならず、政策形成サイクルなどを定

めており、委員会として提言を提出したりし

ております。 

6 
委員会を中継で見ていたが、休憩時

間が長く感じるところがあった。 

今後時間の配分や会議再開の分かりやすさに

ついてなどの協議をしてまいりたいと思いま

す。 
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その他 

No. 意見等 回答 

1 
どんな議員がどんな活動をしている

のか、もっと明確にしてほしい。 

議員活動に関しては、個人で市政報告を行っ

たり、配布したりしており、個人の活動に委ね

ております。 

2 
モニター同士の会議、意見交換会を

開いてほしい。（議員は参加しない） 

モニターの皆さま同士の交流をはじめ、お互

いの意見交換の場としての機会の実施にむけ

て検討をすすめてまいります。 

 

 


